
將軍澳日出康城以南的將軍澳第137區填海發展計劃即將展開，政府昨日
就將軍澳第137區及第132區合共填海40公頃刊憲，預計工程在今年年底前展
開，其中將軍澳第137區將會發展成提供五萬個單位的新社區。

有立法會議員認為，發展基建是投資未來，包括將軍澳填海在內的很多基
建發展，不僅是民生所需，亦有助增加香港競爭力，應穩步有序推進，同時不
斷優化安排，例如透過簡化程序、引入創新技術等，為工程提速、提效。

大公報記者 曾敏捷
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在擬興建的政府綜合大樓內增設公
眾街市設施

海濱長廊連接清水灣郊野
公園最好走線

興建全長約1.4公里
的海濱長廊 供公眾使用的

開放位

【大公報訊】記者葉浩源報道：廉政公署（ICAC）副廉政專
員兼執行處首長丘樹春早前率團，前往位於奧地利維也納的聯合國
毒品和犯罪問題辦公室（聯合國毒罪辦），出席一連兩日（2月11
及12日）的全球反腐敗執法機構業務網絡（GlobE網絡）指導委員
會會議。會議主席感謝香港一直為各地反貪機構提供培訓課程。

丘樹春在會議上分享了廉署推廣GlobE網絡的工作，並介紹由
廉署成立的香港國際廉政學院的最新發展。他表示，廉署近年獲得
的認同，印證由廉署、香港國際廉政學院及國際反貪局聯合會組成
強大的 「鐵三角」 充分發揮獨特優勢，讓香港在國際舞台作貢獻。

廉署代表團前日（13日）又到訪國際反腐敗學院，與院長
Slagjana Tasevav女士探討合作機會。代表團亦拜訪中國常駐維
也納聯合國辦事處向各大使和其他國際組織代表，簡介香港最新反
貪工作和策略，包括廉署與聯合國毒罪辦的最新合作及協助建設廉
潔 「一帶一路」 的工作。代表團已於昨日（14日）回港。

副廉政專員赴聯合國會議
積極推動國際反貪合作

【大公報訊】記者陳煒琛報道：香港浸
會大學昨日（14日）舉辦新春午宴，與各界
分享大學在各方面的最新發展。浸大校長衞
炳江、常務副校長黃定發、副校長（研究及
拓展）暨研究院院長及署理中醫藥學院院長
呂愛平、副校長（教與學）周偉立等一眾管
理層成員與學院代表出席活動，並就學術、
研究、教與學、校園和知識轉移等發展展開
詳細介紹。針對公眾關心的第三間醫學院問
題，衞炳江表示，浸大對爭辦第三間醫學院
有信心，目前已制定建議書的第二初稿，預
計本月底完成定稿。

撥款縮減過多會有影響
政府正籌辦本港第三間醫學

院，有意申辦的大學須在3月17日
提交建議書，浸大早前表明有意爭
取成為本港第三間醫學院。衞炳江
表示，對新醫學院籌備委員會非常
有信心，認為浸大的團隊是有意申
辦院校中 「最強」 的。衞炳江透
露，目前浸大已制定建議書的第二
初稿，目標本月底之前完成定稿。

對於早前有消息稱，新醫學院
或會採取聯合辦學形式，衞炳江表
示 「很早就有這個想法」 ，並與其
餘兩間有意申辦新醫學院的大學進

行商討，大家對合作都持開放態度。但他表
示，由於政府只提供三個月時間撰寫建議
書，時間過短，不足以商討聯合辦學的詳細
方案。

教育局局長蔡若蓮曾表示，需要調整對
八大的撥款以應對財赤。衞炳江表示，若政
府減少3%至5%的撥款，大學可以 「勒緊
少少褲頭」 ，他認為適當壓力有助大學發
展，但若縮減過多將會有影響。

衞炳江表示，為精簡預算，浸大會在不
影響教學質量的前提下，研究如何精簡行政
工作流程和將其數碼化。他強調，校方絕不
會減少對研究工作的資源投入，且會積極尋
找業界的投資以支持學術研究。至於是否會

裁減教員或調整非本地生的學費，衞炳江直
言， 「未必是首要選擇」 。浸大行政副校長
暨秘書長鄒靄雲補充，學費會按正常程序調
整，不會因財政縮減而特意增加。

推動數碼化以節省資源
周偉立表示，為了回應人力需求，浸大

將在2025/26學年實施課程改革，新設四年
制 「數位未來與人文學科文理學士（榮
譽）」 跨學科本科課程，並推出七個跨學科
第二主修及兩個第二主修等的課程。此外，
浸大亦為學生提供結構化、跨學科和個人化
三種學習途徑選擇，周偉立表示，從2025/
26學年開始，跨學科學習途徑的學生將由現

時的一成增至三成。
針對近年來學生頻繁遭遇詐騙

的情況，周偉立表示，相較於其他
學校，浸大的受騙個案數量相對較
低。但為了加強對學生的保護，校
方計劃要求所有一年級新同學在完
成防騙問卷後才會開學。此外，周
偉立表示校方對 「假學歷」 問題亦
高度重視，將要求學生在開學前通
過驗證機構或直接向頒發學歷的機
構提交證明文件。只有完成這一步
驟，校方才會發放正式的錄取文
件。

衞炳江：浸大對合辦新醫學院持開放態度

中醫醫院條例草案刊憲 配合營運需要
【大公報訊】香港中醫醫院將於今年底

開始分階段投入服務。政府昨日將《香港中
醫醫院條例草案》刊憲，對17項與香港中醫
醫院運作相關的現有法例條文作出技術修
訂，使適用於公營醫院或私營醫療機構的相
關條文，在相同情況下同樣適用於香港中醫
醫院，以確保該院能順利開展服務。

香港中醫醫院由政府籌備及興建，並由
醫務衞生局直轄，它不屬於《醫院管理局條
例》下由醫管局管理的公營醫院，亦不屬於
《私營醫療機構條例》所指的私營醫療機
構。而部分現行法例條文對 「醫院」 的提
述，只包括公營醫院或私營醫療機構，故不
適用於香港中醫醫院。

因此，政府向立法會提交《條例草
案》，就17項與香港中醫醫院運作相關的現
有法例條文作出技術修訂，當中涉及藥劑、
生死登記、僱員條例等，使相關條文同樣適
用於香港中醫醫院，以配合該院營運需要。

下周三立法會首讀
醫務衞生局去年10月在立法會簡介時

曾舉例，修例可確保因疾病或工傷相關情況
而須在香港中醫醫院住院的病人，能與入住
公營醫院或私營醫療機構的病人享有同等的
疾病津貼或醫療費。

《條例草案》亦會指明和保障位於將軍
澳百勝角路1號的香港中醫醫院的中文名稱

為 「香港中醫醫院」 ，英文名稱為The
Chinese Medicine Hospital of Hong Kong，
名稱將由該院專用。

任何人未經授權而使用該名稱或與之產
生聯繫，一經定罪，可處第3級罰款、即1萬
元。

有關條例草案將於下周三（19日）提
交立法會首讀。

香港中醫醫院由政府全資興建，採用公
私營協作模式營運，2021年香港浸會大學
成功投標，負責管理、營運及保養香港中醫
醫院。

香港中醫醫院計劃在今年12月11日起
分階段開展醫院服務。

醫管局擬設新北聯網 牛潭尾建北都旗艦醫院
【大公報訊】記者陳杰報道：為應對未

來人口變化及醫療需求，醫管局計劃調整公
立醫院聯網系統。

港島東西聯網明年完成合併
醫管局昨日向立法會提交的最新文件，

港島東與港島西聯網預計明年將完成合併；
而新界區將因應北部都會區發展，擬增設新
界北聯網，並於牛潭尾建旗艦醫院。

醫管局表示，考慮到未來交椅洲人工島

發展，人口重心將西移，長者人口雖有所增
加但不高於其他聯網，計劃將港島東、西兩
個聯網合併，並於明年完成。

九龍區方面，人口增長較為輕微，但因
其位處核心地帶，日間醫療需求仍然穩定。
醫管局計劃維持九龍東、中、西三個聯網，
並加強協調。

啟德新急症醫院落成後，將成為九龍中
聯網的主要急症醫院。

新界區方面，由於人口預計持續增長，

醫管局計劃適時設立新界北聯網，以應對未
來需求。同時，政府已於牛潭尾預留土地興
建新的急症醫院，提供約3000張病床，作
為北都的旗艦醫院，為新增人口提供全面醫
療服務。

此外，醫衞局及醫管局現正檢視 「第二
個醫院發展計劃」 ，計劃內的醫院發展項目
將與醫管局就其醫療服務制定的長遠規劃，
以有效提高服務量、提升服務質素和更新院
內設施，為市民提供適切的醫療服務。

▲香港浸會大學昨日舉辦新春午宴，與各界分享大學在各方面
的最新發展。
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將軍澳填海建屋五萬伙萬伙

首批住戶最快2030年遷入
政府計劃在將軍澳第137區西南面約46公頃，

和將軍澳第132區對出東南面約55公頃的前濱及海
床範圍內，進行填海工程。其中將軍澳第137區工
程包括建造長約1.7公里的海堤、填海開拓約20公
頃的土地供房屋及社區配套發展等；將軍澳第132
區工程包括建造長約1.3公里的海堤，以及填海約
20公頃興建公共設施。擬議工程預計今年底前展
開。

填海之後，將軍澳第137區將發展成為商住社
區，連同現有80公頃土地，料可提供五萬個住宅單
位，供13.5萬人居住，首批住戶最快可於2030年遷
入。為滿足該區發展需要，政府建議興建 「將軍澳
線南延線」 ，把港鐵將軍澳線由康城站延伸至第137
區。區內亦會興建長達1.4公里的海濱長廊，以及設
有公眾街市、游泳池及體育館的政府綜合大樓等。

至於第132區，20公頃填海用地主要用作興建

電力設施、建築廢物處理設施、公眾填料
轉運設施、廢物轉運站及混凝土廠等公共
設施。其中電力設施佔地最大，有5.6公頃。政府
表示，電力設施內有接收電力及變電的策略性基礎
設施，以通過區域合作提升香港輸入零碳能源能
力，達到減碳目標。

另一填海地建電力設施
經民聯主席、工程界立法會議員盧偉國指出，

將軍澳填海第137區及第132區填海，分別用於建
屋、興建電力設施等公共設施，對滿足市民住屋需
要，以及本港引入內地零碳能源，非常重要，故即
使政府面對財赤，亦不能輕言叫停發展。

盧偉國認為，經濟發展有高低起伏，一、兩年
的財赤並不可怕，重要的是長遠收支平衡。本港很
多基建發展是民生所需，亦是為增加香港競爭力，
不能因為經濟差或政府出現短暫財赤就放棄。他舉
例，下月開幕的啟德體育園，當年即使面對疫情亦

繼續推進，因為項目不僅是為本港增加體育設施，
亦為本港日後舉辦大型活動及表演提供場地，有助
推動經濟發展。

盧偉國強調，發展基建是投資未來，政府要
「應使則使」 ，穩步有序推進主要基建工程，包括
惠及民生的工程、北部都會區發展等，同時不斷優
化安排，例如透過簡化程序、引入創新技術等，為
工程提速、提效。

另外，立法會財務委員會昨日通過2025/26年
度基本工程儲備基金416.158億元撥款，涉及約1.3
萬項工程，包括約1.1萬項上年度或之前已經開展
的項目，以及約2000項新項目。財經事務及庫務局
局長許正宇表示，在政府財政緊絀情況下，整體撥
款分目的管制人員已加強審視每項工程建議的理
據、迫切性和重要性等，為項目訂下緩急先後，並
確保工程符合實而不華及 「應使則使」 的原則。

議員：滿足住屋需要 應使則使

將軍澳第137區
填海

將軍澳第132區
填海

將軍澳

▼將軍澳第137區將會發展成提供五萬個單位的
新社區。（效果圖）

▼

特
區
政
府
昨
日
就
將
軍
澳
第1 3 7

區
及
第1 3 2

區
合
共
填

海
40
公
頃
刊
憲
，
預
計
工
程
在
今
年
年
底
前
展
開
。
圖
為
將

軍
澳
第1 37

區
及
第13 2

區
位
置
圖
。

【大公報訊】政府昨日刊憲修訂《危險藥物條例》，將 「太空
油毒品」 的主要成分依托咪酯及三種類似物列為毒品，即日生效。
禁毒專員李基舜昨日表示，販運有關毒品的最高刑罰是終身監禁，
相信對打擊 「太空油毒品」 可加大阻嚇力，提高青少年的警戒心。

經修訂後，販運及非法製造有關毒品，最高刑罰為終身監禁及
罰款500萬元；非法管有及服用有關毒品，最高刑罰為監禁七年及
罰款100萬元。李基舜昨日在一個電台節目表示，2024年數據顯
示，300名吸食太空油的人當中，226人是年齡21歲以下。他相信
修例帶來的阻嚇作用大。修例亦賦權執法機構有更大權力，可向法
庭申請充公販毒得益。

《危險藥物條例修訂令》將依托咪酯，以及依托咪酯的三種類
似物，包括美托咪酯、丙帕酯和異丙帕酯，均納入管制。李基舜
稱，過往政府化驗 「太空油毒品」 ，亦曾化驗出這三種類似物，因
此將這三種類似物均列入修訂令管制品，可避免毒販藉機將這些化
學物質加入 「太空油毒品」 並向年輕人推銷。

李基舜又透露，上月有兩萬名前線警員接受 「太空油毒品」 快
速測試訓練，警方已利用試紙拘捕五人， 「以往未必那麼容易確認
是在吸食太空油毒品，要拿回化驗室化驗，很花時間。但現在有快
速測試工具，可以立即有檢驗結果。」

太空油刊憲列毒品
販運可囚終身增阻嚇力


